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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
«Хотим, чтобы власть услышала людей!»

1 августа юрист Народной 
приемной партии КПРФ в г. 
Ярославле Алеся Колобкова 
вместе с жителями частного 
сектора Красноперекопского 
района попали на прием в Ад-
министрацию Президента РФ 
и Генеральную прокуратуру РФ, 
куда подали обращения против 
застройки частного сектора 
(территории, ограниченной 
улицами Софьи Перовской, 
Закгейма, 3-й Новодуховской, 
и 8 Марта) многоэтажны-
ми домами  9  и  12  этажей.

Напомним, несмотря на про-
тесты ярославцев мэр города 
Артем Молчанов подписал поста-
новление об утверждении проекта 
планировки и межевания терри-
тории в Красноперекопском рай-
оне города под новую застройку. 
Местные жители не против стро-
ительства в целом. Они против 
застройки территории многоэтаж-
ными домами высотностью бо-
лее 4 этажей и принудительного 
изъятия их домов и земельных 

участков в угоду застройщиков.
— Хотим, чтобы власть услы-

шала людей! Город не должен 
развиваться за счет чьих-то су-
деб! А ведь в жилах домах, ко-
торые планируются к изъятию 
проектом планировки и проектом 
межевания, зарегистрированы и 
проживают несовершеннолетние 
дети. Полагаем, что такие небо-

скрёбы, как 9 — и 12 — этажные 
дома, посреди частного сектора 
не имеют места быть! — расска-
зала редакции Алеся Эльдаровна.

Жители не настроены оста-
навливаться и готовы вме-
сте с коммунистами бороть-
ся до последней инстанции!

Наш корр.

Р.М. Лябихов: Владельцев квартир 
в старинных домах обяжут 

поддерживать состояние зданий

Группа депутатов и сенаторов 
внесла в Госдуму межфракци-
онный законопроект, который 
обязывает собственников 
квартир в домах - объектах куль-
турного наследия поддерживать 
здания в надлежащем техниче-
ском состоянии. Среди инициа-
торов законопроекта — депутат 
фракции КПРФ Роман Лябихов, 
представляющий в федераль-
ном заксобрании интересы 
жителей Ярославской области.

Также предлагается упростить 
порядок содержания частей не-
охраняемых исторических зданий. 
Это касается разнообразных вну-
тренних работ: ремонта систем 
электро-, тепло- и водоснабже-
ния, водоотведения и тд. Для ре-

монта в упрощенном порядке 
собственнику необходимо 
будет предварительно напра-
вить в орган охраны объектов 
культурного наследия толь-
ко уведомление о намерении 
осуществить такие работы, 
указав виды, объемы и сроки 
их проведения, ведомство в 
свою очередь будет контро-
лировать проведение работ.

— Если мы говорим о со-
хранении объектов культур-
ного наследия и требуем от 

собственников поддерживать их 
в нормальном состоянии, то го-
сударство также должно пойти 
им навстречу. Сегодня действуют 
достаточно жесткие ограничения 
по ремонту таких объектов. Когда 
с ними что-то происходит, ремонт 
затягивается на годы. В резуль-
тате памятники разрушаются бы-
стрее, чем ремонтируются, а все 
это из-за долгих процедур согла-
сований и экспертиз. Наш зако-
нопроект как раз нацелен на то, 
чтобы ускорить процесс восста-
новления, — прокомментировал 
инициативу Роман Михайлович.

По материалам  
vk.com/romanlyabikhov

Найти управу на управдом

Ненадлежащая работа орга-
низаций, которые осуществля-
ют управление многоквартир-
ными домам (МКД), продолжает 
оставаться одной из наиболее 
частых проблем в Ярославской 
области. И одной из самых 
распространённых причин для 
справедливых жалоб со сторо-
ны граждан. Обращения кото-
рых становятся поводами для 
проверок надзорных органов, 
заканчивающихся предписа-
ниями и административными 
делами. Их свежую статистику 
за последние полгода озвучили 
на минувшей неделе. Соглас-
но опубликованным данным, 
наказывать управдомы стали 
пусть не намного, но  чаще.

К началу нынешнего года жи-
лищный фонд Ярославской об-
ласти насчитывал более 12500 
многоквартирных домов. Из них в 
ведении управляющих компаний, 
которых в регионе зарегистри-
ровано 186, было 7545 МКД. Это 
более 60% от общего количества 
жилья. Понятно, что при таких зна-
чительных объёмах деятельность 
управдомов требует пристально-
го контроля. Основным надзор-
ным ведомством здесь выступа-
ет Государственная жилищная 
инспекция Ярославской области.

За шесть месяцев 2024 года её 
сотрудники в рамках мониторинга 
содержания многоквартирных до-

мов провели 15 тысяч осмотров. 
В отношении недобросовест-
ных управляющих организаций 
и товариществ собственников 
жилья (ТСЖ) инспекцией было 
выдано более 750 предостере-
жений о недопустимости нару-
шения лицензионных требова-
ний и более 160 предписаний 
об устранении выявленных по 
итогам контрольных (надзор-
ных) мероприятий нарушений.

При этом, с января по июнь 
текущего года Госжилнадзор рас-
смотрел 298 дел об администра-
тивных правонарушениях, в том 
числе 168 дел об осуществлении 
деятельности по управлению мно-
гоквартирным домом с нарушени-
ями лицензионных требований. 
По итогам управдомам и ТСЖ 
были выписаны штрафы, общая 

сумма которых за ука-
занный период состави-
ла 18 миллионов рублей.

При этом, за весь 2023 
год в инспекцию посту-
пило более 12 тысяч об-
ращений от граждан и ор-
ганизаций. В 587 случаях 
было принято решение 
о проведении контроль-
но-надзорных меропри-
ятий, по результатам 
которых оказалось вы-
явлено 1415 нарушений. 
Ведомством было выда-
но 309 предписаний, со-
ставлен 621 протокол об 

административном правонаруше-
нии, рассмотрено 647 дел (с уче-
том постановлений прокуратуры).

417 из них закончились назна-
чением административного нака-
зания в виде штрафов на общую 
сумму более 26 миллионов ру-
блей. Таким образом, если посмо-
треть количество предписаний и 
размер финансовых санкций, то 
в перерасчёте на полгода в теку-
щем периоде можно говорить об 
их увеличении. Что говорит не 
только о сохранении актуально-
сти проблемы, но и свидетель-
ствует о необходимости усиле-
ния контроля над управдомами.

Продолжение на стр.2.

Коммунист Наталия Бобрякова 
ведет активную работу 

с избирателями

Коммунист Наталия Бобряко-
ва активно встречается с жи-
телями Даниловского района. 
Встречи коммунистов с избирате-
лями всегда проходят очень ожив-
ленно, жители районов встречают 
Наталию Юрьевну добродушно, 
задают много вопросов, обсуж-
дают социально-экономические 
проблемы современной России.

— Выборы — это череда встреч, 
событий, знакомств. Люди разных 
профессий и возрастов с разны-
ми взглядами на жизнь. Пооб-
щалась с ветеранами сельского 
хозяйства, обсудили вопросы 
пенсионного обеспечения, со-
циальных гарантий. Люди стар-
шего поколения охотно идут на 
контакт и ведут конструктивный 

диалог о житейских проблемах. 
Коммунисты всегда готовы под-
держать трудящихся и пенсио-
неров в борьбе за их законные 
права и интересы, — поделилась 
с редакцией Наталия Юрьевна.

Кроме традиционных встреч с 
жителями, Н. Бобрякова старает-
ся посещать и культурные, обще-
ственные мероприятия, проходя-
щие в Ярославском и Даниловском 
районах. В качестве почетной го-
стьи коммунист побывала на меж-
дународном дне шахмат в замеча-
тельном городе Данилов, посетила 
с. Толбухино на день рыбака, по-
здравила с днем территории да-
ниловцев Северной части города.

Наш корр.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Переславская межрайон-
ная прокуратура провела про-
верку исполнения админи-
страцией городского округа 
Переславль-Залесский законо-
дательства о порядке рассмо-
трения обращений граждан. 

Установлено, что в феврале 
2024 года в администрацию Пе-
реславля-Залесского поступило 
обращение жителей двух мно-
гоквартирных домов по улице 
Правой Набережной. Речь шла 
о проблемах с теплом в домах 
и о непроведенном ресурсови-
ками перерасчете. Сроки на от-
вет, даваемые властям законом, 
прошли. Но людям не ответили.

— В нарушение требований 
федерального закона «О порядке 
рассмотрения обращений граж-
дан Российской Федерации» 
проверочные мероприятия по 
обращению должным образом не 
организованы, 30-дневный срок 
его рассмотрения нарушен, — от-

метили в прокуратуре региона.
Орган местного самоуправления 

не обеспечил проверку качества, 
поставляемого потребителям те-
плового ресурса, не установил 
факт отсутствия такой проверки 
со стороны ресурсоснабжающей 
организации, не проверил оформ-
ление соответствующих актов.

— По результатам проверки 

межрайонная прокуратура возбу-
дила в отношении заместителя 
главы администрации города Пе-
реславля-Залесского дело об ад-
министративном правонарушении 
по ст. 5.59 КоАП РФ (нарушение 
порядка рассмотрения обра-
щений граждан). По итогам его 
рассмотрения постановлением 
мирового судьи судебного участ-
ка № 3 Переславского судебного 
района должностное лицо оштра-
фовано на 5 тысяч рублей.Кроме 
того, Главе города и руководству 
ресурсоснабжающей организации 
ООО «ГКС» внесены представ-
ления об устранении наруше-
ний, — подчеркнули в ведомстве.

Перерасчет за тепло людям в 
итоге сделали. Для двух домов речь 
идет о сумме в 20 тысяч рублей.

По материалам
 информагентств. 

Продолжение. Начало на стр.1.
Как отмечают в Госжилнад-

зоре, в зимнее время жители 
Ярославской области чаще все-
го жалуются на нарушения по 
неубранному снегу и наледи с 
придомовых территорий и крыш 
многоквартирных домов, а также 
на некачественное отопление. С 
наступлением теплого времени 
года больше жалоб поступает на 
содержание контейнерных пло-
щадок и придомовых террито-
рий и наличие протечек кровли.

Однако нередко усилий жилищ-
ной инспекции оказывается недо-
статочно, и к делу подключается 
уже «тяжёлая артиллерия» в лице 
органов прокуратуры. Так, в пер-
вом квартале текущего года они 
провели масштабную проверку 
исполнения управляющими орга-
низациями лицензионных требо-
ваний при содержании общедо-
мового имущества, в том числе, 
в части своевременной очист-
ки кровель от снега и наледи.

Напомним, что в феврале сразу 
в трёх населённых пунктах (посёл-
ке Тихменево Рыбинского района, 
селе Андроники Ярославского 
района и деревне Вахрушево Ро-
стовского района) произошло об-
рушение крыш многоквартирных 
домов. По результатам проверки 
в отношении ООО «УК «Пари-
тет» и генерального директора 
ООО «Заволжская управляющая 
компания» возбуждены дела об 
административных правонаруше-
ниях по ч. 2 ст. 14.1.3 КоАП РФ.

Указанная статья (осущест-
вление предпринимательской 
деятельности по управлению 
многоквартирными домами с 
нарушением лицензионных тре-
бований) подразумевает для 
должностного лица администра-
тивный штраф в размере от 50 
тысяч до 100 тысяч рублей или 
дисквалификацию на срок до трёх 
лет, а для юридического лица (то 
есть, самой управляющей ком-
пании) – штраф в размере от 
250 тысяч до 300 тысяч рублей.

Всего же по результатам про-
верок было выявлено 527 нару-
шений. В целях их устранения 
внесены 70 представлений, воз-
буждены 16 дел об администра-
тивном правонарушении, долж-
ностным лицам объявлены 69 
предостережений. Рассмотрение 
актов прокурорского реагиро-
вания и устранение выявленных 
нарушений поставлено на особый 
контроль. Разумеется, прокурор-
ский надзор не ограничивает-
ся зимним периодом. Вот лишь 
несколько примеров этого лета.

Прокуратура Первомайского 
района провела проверку по об-
ращениям жителей и материалам 
социальных сетей о содержании 

кровель многоквартирных домов. 
В июле текущего года в двух та-
ких зданиях на территории райо-
на после обильных ливней имели 
место факты протекания крыш 
вследствие ненадлежащего вы-
полнения управляющей организа-
цией своих обязанностей. По ре-
зультатам проверки прокурором 
района в отношении директора 
ООО «Наш дом» возбуждено дело 
об административном правонару-
шении по ч. 2 ст. 14.1.3 КоАП РФ.  
Ему грозит административный 
штраф в размере до 100 тысяч 
рублей или дисквалификация на 
срок до трёх лет. Управляющей 
компании внесено представле-
ние об устранении нарушений.

Прокуратурой Ленинского райо-
на города Ярославля организована 
проверка в связи с повреждением 
части фасада многоквартирно-
го жилого дома № 37/2 по улице 
Автозаводской. По имеющейся 
информации, дом находится в 
управлении АО «Управляющая ор-
ганизация многоквартирными до-
мами Ленинского района». В ходе 
проверки будет дана оценка ис-
полнению требований законода-
тельства о содержании и ремонте 
жилья, включая вопросы соблюде-
ния управляющей компанией ли-
цензионных требований при осу-
ществлении своей деятельности.

Прокуратурой Краснопере-
копского района города Ярослав-
ля проведена проверка деятель-
ности ООО «Забота». В отношении 
управляющей организации и ее 
директора возбуждены дела об ад-
министративном правонарушении 
по ст. 17.7 КоАП РФ (невыполне-
ние законных требований проку-
рора). По итогам их рассмотрения 
ООО «Забота» назначено наказа-
ние в виде штрафа в размере 100 
тысяч рублей, его директору – в 
виде дисквалификации сроком 
на 6 месяцев. Исполнение всту-
пивших в законную силу судеб-
ных актов о назначении штрафа 
и дисквалификации поставлены 
прокуратурой района на контроль.

Хочется верить, что вышена-
званные меры реагирования будут 
способствовать появлению боль-
шего порядка в сфере содержания 
и обслуживания многоквартирных 
домов и снижению нарушений со 
стороны управляющих компаний. 
А граждане должны понимать, 
что указанные нарушения нельзя 
оставлять безнаказанными. Нужно 
находить управу на проштрафив-
шиеся управдомы, способствуя 
их привлечению к положен-
ной по закону ответственности!

Иван ДЕНИСОВ.

Найти управу на управдом В Переславле оштрафован чиновник 
за игнорирование жалоб горожан

Коммунисты Замина Мар-
далиева, Марина Киселева, 
Александр Чугреев и Заур 
Алиев продолжают агитацион-
ную работу в Середском сель-
ском поселении Даниловского 
района. На прошлой неделе 
коммунисты посетили насе-
лённые пункты д. Морщихино, 
д. Маурино и административ-
ный центр — село Середу.

Жизнь в сельской местности 

кардинально отличается от город-
ской. Это особая атмосфера и об-
раз бытия. Здесь мало развлече-
ний, всё просто, спокойно, близко 
к природе, зачастую отсутствует 
инфраструктура, очень плохая 
связь, нет интернета и никто ни-
куда не спешит. Местный колорит 
и уклад, размеренность и неторо-
пливость вносят свои корректи-
вы и в нашу работу. В основном 
жители деревень весь день заня-

ты хлопотами по хозяйству. Но, 
тем не менее, они всегда рады 
гостям и открыты для общения.

Сельчане всегда охотно берут 
«Советскую Ярославия» — еже-
недельник областного отделения 
КПРФ, часто просят экземпляр 
газеты для родственников или 
соседей, с ностальгией вспомина-
ют все блага и счастливую жизнь 
в СССР и просят приезжать ещё.

Очень отрадно, что люди у нас 
не перестали читать прессу, ин-
тересуются политикой, активно 
участвуют в общественной жизни 
и грамотно научились анализи-
ровать происходящие события.

Напоминаем,что подписаться 
на наши партийные печатные 
издания можно в помещении 
обкома КПРФ (Республикан-
ская ул., дом 6), а также в по-
мещениях районных отделений. 
Телефоны для справок: 8 (4852) 
71-91-88, 8 (4852) 71-91-87 
— Ярославский обком КПРФ.

«СОВЕТСКУЮ ЯРОСЛАВИЮ» — 
В РУКИ КАЖДОМУ ИЗБИРАТЕЛЮ!
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90% российских женщин и 
мужчин, не желающих заводить 
детей, приняли такое решение 
из-за материальных причин. 
Такую статистику озвучила 
глава Комитета Госдумы по 
вопросам семьи, защите мате-
ринства, отцовства и детства 
Нина Останина. На потенци-
альных родителей влияет страх 
лишиться личной свободы по-
сле рождения малыша. Но про-
паганду отказа от деторожде-
ния думцы все равно запретят.

– В 90% процентах случаев при-
чина отказа от рождения детей ма-
териальна, – заявила Нина Оста-
нина (КПРФ), комментируя свежие 
цифры рождаемости в России.

Ранее Дмитрий Песков на-
звал ситуацию с деторожде-
нием в стране катастрофиче-
ской. Индекс рождаемости в 
РФ находится на уровне 1,4.

«Это катастрофически 
для будущего нации», – по-
сетовал спикер Кремля.

Глава семейного комитета ГД 

озвучила способ повышения рож-
даемости. По мнению Останиной, 
для этого необходимо побудить 
студентов заводить семьи. Однако 
одной пропагандой традиционных 
ценностей проблему не решить.

– Например, в Калининград-
ской области семья родила перво-
го ребенка – им сразу 450 тысяч 
рублей от региона, и потом еще 
20 тысяч рублей ежемесячно в 
течение пяти лет им выплачивают, 
и компенсируют стоимость аренд-
ного жилья. В Иваново студенче-
ская семья рожает ребенка – сра-
зу дают миллион рублей. Пусть 
это разовая мера, но это здо-
рово, – подчеркнула Останина.

Кроме того, помощь необхо-
димо отвязать от прожиточного 
минимума: любая студенческая 
семья малообеспеченная, отме-
тила Останина. На федеральном 
уровне программы материальной 
поддержки семей должны быть 
бессрочными, заявила депутат.

– Мы совсем недавно про-
длили программу маткапитала 
до 2030 года, потому что были 
выборы. Почему это должно 
зависеть от персоналий? Это 
должна быть бессрочная полити-
ка государства, – уверена глава 

комитета по вопросам семьи.
Что касается идеологии чайл-

дфри, то ее влияние на умы россий-
ской молодежи пока минимально. 
Во всяком случае, никакой внуши-
тельной статистики на эту тему нет.

Тем не менее, страх коренных 
изменений в жизни после рожде-
ния ребенка действительно может 
удерживать молодые семьи от ре-
шения обзавестись потомством. 
Так что пропаганду отказа от дето-
рождения думцы все же планиру-
ют запретить – от греха подальше.

– Когда рождается ребенок,
ты уже ограничен в возможно-
стях какой-то личной свободы. 
Ты не можешь потратить на себя 
все деньги, не можешь поехать 
путешествовать – надо ребенка 
отправить в детский сад, оде-
жду купить. Да и вообще, пищит 
и пищит себе. А так я свободен, 
лёг на диван и ничего не делаю, 
– объяснила Нина Останина.

Идеологию чайлдфри парла-
ментарий сравнила с однополыми 
браками и сменой пола. Всё это 
проникает в Россию с Запада, уве-
рена она. Причем наша страна не 
единственная, кто противостоит 
наезду на традиционные ценности.

– Мы встречались с делегаци-

ей из Бурунди. Они нам расска-
зали, что их страна отказалась 
брать кредит МВФ, потому что 
им навязывали обязательство 
принять закон об однополых 
браках, – рассказала Останина.

Парламентарий подчеркнула, 
что идеология чайлдфри в Рос-
сии может быть запрещена на 
государственном уровне в бли-
жайшее время. Соответствующий 
законопроект уже подготовлен, 
в его разработке принимал уча-
стие Минюст. По словам Нины 
Останиной, в проекте речь идет 
о запрете пропаганды идеоло-
гии отказа от рождения детей.

– Ничего нового в этом зако-
нопроекте нет. Всё ровно так же, 
как в законе о запрете пропаган-
ды нетрадиционных сексуальных 
отношений, – заверила депутат.

В ближайшее время законо-
проект о запрете пропаганды 
чайлдфри, а также связанные 
с ним поправки в КоАП с нака-
заниями за нарушение запрета 
будут внесены в нижнюю па-
лату российского парламента.

По материалам телеканала 
«Красная линия».

Нина Останина рассказала о причинах отказа россиян 
от рождения детей

ДЗЕРЖИНСКИЙ РАЙОН 
ПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМ

В предпоследний день июля 
депутаты из рабочей группы 
при профильном комитете об-
ластной Думы проконтролиро-
вали ход ремонта дорог и бла-
гоустройства общественных 
пространств в Дзержинском 
районе Ярославля. В областном 
центре он – самый крупный, по-
этому и фронт работ широкий: 
здесь делают 10 дворов, 2 парка 
и несколько объектов в рамках 
национального проекта «БКД». 
Правда, велико оказалось и ко-
личество замечаний от участни-
ков выездной проверки, самое 
активное участие в которой 
принял заместитель председа-
теля фракции КПРФ и первый 
секретарь Дзержинского рай-
кома партии Валерий Байло.

Сбор группы назначили на про-
спекте Октября. Магистраль, со-
единяющая Брагино с центром 
города – первый объект для ин-
спекции. Ремонт выполняют по 
двухгодичному контракту. Работы 
в рамках национального проекта 
«БКД» предусматривают заме-
ну асфальтобетонного покрытия 
проезжей части, бортового камня, 
ремонт тротуаров, обустройство 
остановочных комплексов и не-
достающего освещения, и нане-

сение дорожной 
разметки. Общую 
готовность объ-
екта оценивают в 
60%. По контрак-
ту, основные ме-
роприятия долж-
ны завершить до 
31 августа. Ещё 
месяц отводит-
ся на приёмку. 
О к о н ч а т е л ь н о 
дорогу должны 
сдать к октябрю.

У членов ра-
бочей группы 
возник ряд су-
щественных за-
мечаний. Первое 
из них касалось 
новой раздели-
тельной полосы в 
районе моторно-

го завода, крайне неудобной для 
автомобилистов. Представители 
общественности уже не раз обра-
щали внимание властей на данное 
сооружение. Напомнили о нём и 
в ходе выездного заседания. Ди-
ректор департамента городского 
хозяйства мэрии Ярослав Овчаров 
заверил, что полоса будет пере-
делана. Далее парламентарии об-
ратили внимание на значительное 
скопление воды в районе останов-
ки «Лакокраска» и проходной Азот-
но-кислородного завода. Данный 
лужестой необходимо устранить.

Также депутаты потребовали от 
подрядчика заменить повреждён-
ный бортовой камень и обеспе-
чить технологию укладки бордюра 
и плиточного покрытия на троту-
арах (здесь также были замеча-
ния). В дальнейшем при растор-
говке двухгодичных контрактов на 
столь крупных объектах заказчику 
рекомендовали предусматривать 
и строго соблюдать этапность 
производства работ. Чтобы пе-
шеходы по полгода не ходили по 
песку и грязи вместо тротуаров, 
а автомобилисты не портили под-
веску на срезанном асфальте.

Следующая остановка – Пав-
ловский парк на Тутаевском 
шоссе. Многострадальную зону 

также пытаются благоустроить 
уже второй год. Предыдущий 
подрядчик, ООО «АС-ЭКОСЕР-
ВИС», сорвал все сроки и зава-
лил работы. Контракт с ним был 
расторгнут в одностороннем по-
рядке, и сейчас мэрия пытается 
через суд взыскать 3,5 миллиона 
рублей штрафа. С июля на пло-
щадку вышло муниципальное 
предприятие «Горзеленхозстрой». 
Ему предстоит выполнить очень 
сложную задачу. Во-первых, в ко-
роткие сроки переделать работы и 
устранить все грехи предыдущей 
подрядной организации. А во-вто-
рых, уложиться в имеющиеся фи-
нансовые лимиты. На последнее 
обстоятельство особое внимание 
обратил заместитель председате-
ля думской фракции КПРФ, член 
рабочей группы Валерий Байло:

— В прошлом году общая сто-
имость контракта на благоу-
стройство Павловского парка 
составляла 34,4 миллиона ру-
блей. При этом, бывшему под-
рядчику был выплачен аванс в 
размере 19,8 миллиона. Прав-
да, за что – непонятно: фирма 
сорвала сроки, раскурочила 
всю рощу, допустила грубые на-
рушения технологии и в итоге 
всё бросила. А в мае её работ-
ники ещё и самовольно про-
извели демонтаж принятого и 
оплаченного плиточного покры-
тия, причинив бюджету города 
ущерб в размере около 2 милли-
онов рублей. Было даже возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«Самоуправство». Но главное 
в том, что теперь «Горзеленхоз-
строй» вынужден завершать 
благоустройство за оставшиеся 
14,5 миллиона рублей. А рабо-
ты ещё непочатый край. И как 
он справится с ней  при таком 
финансировании – непонятно.

Продолжение на стр.4.

Коммунисты провели встречу 
с жителями села Кукобой

Руководитель фракции КПРФ  
в Ярославской областной Думе 
Елена Кузнецова с помощником 
руководителя фракции КПРФ 
Антоном Лебедевым провели 
встречу с жителями села Куко-
бой Первомайского района.

В ходе встречи коммунисты 
связались с Министерством до-
рожного хозяйства Ярославской 
области по вопросу  ремонта 
дороги Пошехонье – Кукобой– 
Бакланка и получили ответ, что 
подрядчик приступит к ра-
ботам 7 августа. До этого 
была обозначена дата 26 
июля. Жители обещаниям 
уже не верят. По инфор-
мации дорожного ведом-
ства, ранее шла работа по 
установке водопропускных 
труб и расчистке кюветов. 
Подрядчик убрал старые 
остановочные комплексы, 
а работы по установке но-
вых — затянулись. Люди в 
любую погоду вынуждены 
стоять и мокнуть под дож-
дем или печься на солнце.

«Скоро осень, а дальше 
зима. Контракт до фев-
раля 2025 года. Как за 
столь непродолжительный 
срок можно качественно 
провести ремонтные ра-
боты дороги?» – задава-
ли вопрос жители села.

Другие заявленные на 
встрече проблемы каса-
лись заготовки древесины, 
ремонта дороги до кладби-
ща, обустройства контей-
нерных площадок, органи-

зации автобусного сообщения и 
даже цен на продукты в местных 
магазинах. Жители пожалова-
лись, что молоко у них по цене 
90 рублей за литровую упаковку.

Коммунисты будут на связи 
с жителями Кукобоя и постара-
ются найти варианты для реше-
ния всех поступивших вопросов.

Внешт. корр.
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3 августа 2024 года в Мо-
скве представители КПРФ 
собрались у приемной Адми-
нистрации президента для 
подачи обращений о недопу-
стимости дистанционного элек-
тронного голосования на выборах.

В прошедшую субботу в Мо-
скве, у приёмной Администрации 
президента, собралась группа 
представителей МГК КПРФ, что-
бы подать обращения гаранту 
Конституции о недопустимости 
ее нарушения, происходящего по 
решению Московской городской 
избирательной комиссии в столи-
це. Речь идет об установленном 
ею порядке голосования, предус-
матривающего выдачу бумажного 
бюллетеня избирателю лишь по 
его письменному заявлению или 
обращению через «Госуслуги». 
Обращение подали в том числе 
кандидаты в депутаты Московской 
Городской Думы Пётр Мягков, 

Михаил Гусенков, первый секре-
тарь МПО КПРФ «Мичуринское» 
Игорь Суханов. Всего у здания 
государственного органа собра-
лось более двадцати человек.

В документе, передаваемом 
в Администрацию Президента, 
собравшиеся выражают уверен-
ность, что заявительный порядок 
выдачи бумажного бюллетеня 
«противоречит пункту 5 статьи 64 
закона ФЗ-67, предусматриваю-
щего полное равноправие всех 
граждан, независимо от формы 
голосования, имеющих право 
проголосовать, предъявив свой 
паспорт, безо всяких предвари-
тельных пояснений и уведомлений 
избирательных комиссий». В связи 
с этим коммунисты уверены в на-
рушении 2-й статьи Конституции 
РФ, попирании одного из осново-
полагающих прав – права выбора.

Пресс-служба МГК КПРФ.

Коммунисты против ДЭГа 
и нарушения Конституции!

ДЗЕРЖИНСКИЙ РАЙОН ПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМ

Продолжение. Начало на стр.3.
Ярослав Овчаров заверил, что 

«Горзеленхозстрою» будет вы-
делена дополнительная субси-
дия из городской казны. С одной 
стороны, это позволяет надеять-
ся на нормальное завершение 
работ. С другой, бюджет Ярос-
лавля, по сути, понесёт допол-
нительные расходы. И всё – по 
вине бывшего недобросовестно-
го подрядчика и ненадлежащего 
контроля со стороны муници-
пального заказчика и органов 
местного самоуправления. Пожа-
луй, что данное обстоятельство 

должно получить соответствую-
щую оценку надзорных органов.

В настоящее время муниципаль-
ное предприятие усилило работы. 
Заказана плитка и древесина для 
навесов, проводятся работы с 
электрикой, идёт подготовка к 
установке качелей и обустройству 
пешеходных дорожек. По послед-
ним депутаты сделали замечание: 
ближе к берегу Волги плитку необ-
ходимо дополнительно укрепить, 
чтобы он не сползала под откос. 
Завершить все работы обещали к 
началу второго осеннего месяца.

— В прошлом году подрядчик 

не справился с взятыми обя-
зательствами, и у всех было 
понимание необходимости экс-
тренных мер. Что и было сдела-
но. Очень рассчитываем, что 
точка в благоустройстве парка 
будет поставлена и «Горзелен-
хозстрой» надлежащим обра-
зом справится с задачей, сдав 
объект до 1 октября. Жители 
Дзержинского района долж-
ны получить благоустроенное 
пространство, куда они будут 
хотеть приходить отдыхать, — 
подчеркнул Валерий Байло. 

Рабочая группа не оставила без 
внимания и брагинские дворы. 
Депутаты проверили территории 
по улицам Блюхера, 35 и Урицко-
го, 7, по улице Громова, 26 и про-
спекту Дзержинского, 42,50,52, 
и по Ленинградскому проспекту, 
46-48. На всех площадках работы 
ведёт АО «Ярдормост». Но готов-
ность везде разная. Самая вы-
сокая она в последнем дворе, по 
состоянию на середину послед-
ней декады июля – порядка 90%. 
Здесь выполнена установка бор-
тового камня, укладка асфальто-
бетонного покрытия, устройство 
парковок и тротуаров в плиточном 
исполнении. Во дворе на Громо-
ва-Дзержинского работы на ту же 
дату оценивали в 60%. Там были 
сделаны тротуары и пешеходные 
дорожки, установлен бортовой 
камень, шло киркование старого 
асфальта и подготовка основа-
ния под новое покрытие. Мень-
ше всего было исполнение на 
Блюхера – порядка 10%. Здесь к 
концу второго летнего месяца, по 
сути, был только новый бордюр.

По каждой территории имелись 
и замечания, озвученные заме-
стителем председателя фракции 
КПРФ.  Во дворе на Блюхера 
беспокойство депутата-коммуни-
ста вызвал вопрос организации 
отвода воды. По информации 
муниципального заказчика, её 

намерены осуществить одно-
временно для нескольких пло-
щадок. Важно, чтобы эти работы 
были выполнены качественно.

На Громова и Дзержинского в 
ходе работ необходимо сохранить 
действующую ливневую канализа-
цию, а на Ленинградском проспек-
те – выполнить специальную раз-
метку, ограничивающую стоянку 
транспортных средств вблизи дет-
ской площадки с целью обеспече-
ния безопасности подрастающего 
поколения, завершить работы по 
установке опор освещения, про-
думать дополнительное водоот-
ведение. При этом, все работы на 
указанных объектах должны быть 
закончены не позднее 1 сентября.

Завершилась выездная про-
верка в парке 30-летия Победы. 
К сожалению, благоустройство 
популярного места отдыха бра-
гинцев досталось крайне неор-
ганизованному подрядчику (ООО 
«Ярдорремстрой»). К тому же, 
лишь в феврале исключенного 
из реестра недобросовестных 
исполнителей. В июле мэрия 
даже хотела расторгнуть с ним 
контракт, но в последний момент 
изменила своё решение. Сегод-
ня мероприятия по благоустрой-
ству в парке возобновлены, од-

нако рабочих на объекте крайне 
мало, буквально 5-10 человек.

По контракту, ремонт должны 
завершить 31 августа. Но уже 
сейчас понятно, что уложиться в 
этот срок не получится – работы 
выполнены только на 50%. Сегод-
ня подрядчик уверяет, что закон-
чит объект до 1 октября. Однако 
сдержать это обещание получится 
лишь в том случае, если будет 
существенно увеличено количе-
ство рабочих и техники. Что и 
потребовали сделать депутаты.

При этом, по ходу производства 
самих работ члены рабочей груп-
пы  отметили многочисленные 
нарушения технологии и сделали 
массу замечаний – от установки  
бордюрного камня и устройства 
плиточного покрытия до повреж-
дения зеленых насаждений. Все 
нарекания в обязательном поряд-
ке также необходимо устранить. 
Рекомендации по итогам поездки 
будут отражены в итоговом прото-
коле, который направят в мэрию 
Ярославля, «Агентство по муници-
пальному заказу ЖКХ» и подряд-
ным организациям. А осенью будет 
запланирован контрольный выезд.

Иван ДЕНИСОВ.

Арестованы директор парка «Патриот» 
и замначальника Главного правления 

инновационного развития Минобороны

Сотрудники ГосударственноВ 
отношении сотрудников Ми-
нобороны, парка и конгресс-
но-выставочного центра «Па-
триот» возбуждено дело по ч. 4 
ст. 159 УК РФ (мошенничество).

Задержан директор парка «Па-
триот» Вячеслав Ахмедов, суд 
отправил его под арест, сообщил 
Следственный комитет России 
(СКР), пишет «Коммерсантъ».

Также задержан замначальника 
Главного управления инновацион-
ного развития Минобороны гене-
рал-майор Владимир Шестеров. 
По версии следствия, оба фигу-
ранта вместе с соучастниками 
причастны к хищению бюджетных 
средств, выделенных на работу 
парка «Патриот» и одноименного 
центра. Дело ведет Главное воен-
ное следственное управление СКР 

при сопровожде-
нии ФСБ, дру-
гие подробности 
не приводятся.

По данным 
издания «Пост-
ньюс», часть со-
трудников отпра-
вили на допрос 
с рабочих мест.

В июле сило-
вики приезжали в 
парк «Патриот» и 
проводили след-
ственные дей-
ствия. ТАСС пи-
сал со ссылкой на 

правоохранительные органы, что 
приезд следователей был связан 
с хищением 40 млн руб. Тогда же 
источники сообщили агентству, 
что силовики изымали докумен-
ты и вели работу с Ахмедовым.

По данным Mash, следствен-
ные действия, проведенные в 
парке в июле, были связаны с 
бывшим замминистра оборо-
ны Тимуром Ивановым, который 
с апреля находится в СИЗО по 
делу о получении взятки в особо 
крупном размере (ч. 6 ст. 290 УК). 
Собеседники ТАСС в правоохра-
нительных органах сказали, что 
дело Иванова не имеет к этому 
отношения, а защита экс-замми-
нистра заявила, что ничего не зна-
ет о происходящем в «Патриоте».

Парк «Патриот» рядом с под-
московной Кубинкой открылся в 

2015 году, его общая площадь со-
ставляет 3,5 тыс. гектаров. На тер-
ритории находятся главный храм 
вооруженных сил, музеи, отель, 
зона реконструкции исторических 
событий, «партизанская деревня». 
Иванов, который с 2013 по 2016 
год возглавлял «Оборонстрой» – 
крупнейший строительный хол-
динг Минобороны, занимался, в 
том числе, строительством парка.

Центральный военно-патрио-
тический парк культуры и отдыха 
Вооруженных Сил (ВС) Россий-
ской Федерации «Патриот»заклю-
чил в 2024 году контрактов на 
сумму в 16,5 раза меньше, чем в 
2023 году, сообщал ТАСС 24 июля.

В 2024 году парк заключил 30 
контрактов на 40,65 млн рублей 
(в 2023 году – 79 контрактов на 
674,2 млн рублей), где выступил 
заказчиком. Также парк являлся 
поставщиком и заключил в этом 
году один контракт на реализа-
цию билетов на 149,8 тысяч ру-
блей (против 1,69 млн рублей в 
2023 году). На основании данных 
системы «Спарк», за последние 
три года при исполнении контрак-
тов возникали штрафы и пени.

По материалам телеканала 
«Красная линия».
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Так Киев отстаивает инвести-
ции НАТО в войну против России

На Украине все жестче поли-
тика преследования военных и 
несогласных с властью граждан. 
С начала 2022 г. по июнь 2024 
г. в стране возбудили 111 400 
уголовных дел о преступлениях 
против службы и безопасности 
государства. Это следует из дан-
ных Генпрокуратуры Украины, 
которые изучило «Равенство».

В частности, за первое полу-
годие 2024 г. возбудили 41 942 
таких дела, что было в годовом 
выражении в 2 раза больше, чем 
в 2023 г., и в 14 раз больше, чем 
в 2021 г. Относительно 2013 г., 
который предшествовал евромай-
дану, политические репрессии 
стали уже в 11 раз масштабнее, а 
военные репрессии – в 177 раз.

Большая часть дел о воинских 
преступлениях за 2022–2024 гг. 
пришлась на следующие статьи УК:

(ст. 407) самовольное остав-
ление места службы – 22 698;

 (ст. 408) дезертирство – 10 985;
(ст. 336) уклонение от при-

зыва по мобилизации – 4892;
(ст. 402) непослушание – 3252.
Если ВСУ совершали престу-

пление против народа, на это 
закрывали глаза. Так, за 2,5 года 
возбудили всего 31 дело о наси-
лии в отношении населения, 11 
дел о наемничестве, одно дело о 
мародерстве и два дела о плохом 
обращении с пленными. Хотя эти 

преступления повсе-
местные. Даже видный 
политик США Роберт 
К е н н е д и - м л а д ш и й 
осудил казни пленных 
ВС РФ, подчеркнув, 
что расправы учиняли 
подразделения ВСУ во 
главе с американцами.

Политические пре-
следования также 
стали массовыми, 
особенно по та-
ким статьям, как:

(ст. 111-1) кол-
лаборационизм – 7058;

(ст. 332) незаконное пе-
ресечение границы – 3637;

(ст. 111) госизмена – 3126;
(ст. 111) оправдание 

или отрицание вооружен-
ной агрессии РФ – 2636;

(ст. 345) угроза или на-
силие в отношении пра-
воохранителей – 1022;

(ст. 111-2) пособничество 
государству-агрессору – 998;

(ст. 436-1) распространение 
коммунистической, нацист-
ской символики и пропаганды 
тоталитарных режимов – 600;

(ст. 258) терроризм – 473.
Из всего объема возбужден-

ных дел предъявлено обвинение 
в 23 430 случаях, а расследова-
но и передано в суд 17 745 дел. 
Активнее расследуются полити-
ческие дела и дела против укло-
нистов. Реже судят дезертиров 
и ушедших в самоволку, их за-
частую возвращают на фронт.

Также уклонистам выписали 
в первом полугодии 2024 г. 12 
000 административных штрафов, 
что больше, чем за весь 2023 г.

Помимо госрепрессий, нелояль-
ные государству украинцы подвер-
жены нападениям и внесудебным 
расправам. В этом преуспели нео-
нацистские группировки, ведущие 
свои списки «врагов Украины».

Политика Киева ужесточалась 
по мере затягивания конфликта и 

роста потерь. Большие надежды 
возлагались и на контрнаступле-
ние в 2023 г. Оно должно было 
оправдать инвестиции НАТО в 
войну против России. Репрессии 
требовались, чтобы наладить дис-
циплину, подавить недовольство 
и не допустить пустых потерь до-
рогостоящей западной техники.

Но контрнаступление прова-
лилось. Одна из причин, как ни 
странно, – те же репрессии: де-
монстративное отношение Кие-
ва к солдатам как к «пушечному 
мясу» подорвало энтузиазм укра-
инцев по защите режима. «Наша 
ли это война и нужна ли она нам?» 
– стали чаще задумываться они. 
Среди военных усиливается апа-
тия. 63% украинских мужчин при-
зывного возраста не хотят идти в 
армию, а 50% считают, что моби-
лизация проходит неправильно.

В обществе нарастает недо-
верие к властям. 79% украин-
цев заявили, что недовольны 
госаппаратом, а доверие к Зе-
ленскому снизилось до 50%.

Мнение. С началом конфликта 
упавший рейтинг Зеленского под-
скочил с 28% до 82%. Но в случае 
перемирия он может оказаться 
ниже довоенного уровня, ведь 
помощь сократится, а внутренние 
проблемы встанут во весь рост. 
Чтобы помощь стран НАТО шла и 
благополучно оседала в карманах 
«элиты», Киев продолжает обслу-
живать попытки альянса нанести 
поражение России. Война против 
русских стала смыслом существо-
вания киевского режима с 2014 г., 
и он выгодно продает эту услугу 
Западу. Но так как добровольцы 
для этого иссякают, закономерна 
дальнейшая фашизация Украины 
и расширение масштабов репрес-
сий. Увы, желающих повторить со-
мнительный украинский опыт хва-
тает и во властных кабинетах РФ.

ИА «Равенство».

111 000 человек затронули военные 
и политические репрессии 

на Украине с начала 2022 года

«ДЕТИ ВОЙНЫ» — ПОКОЛЕНИЕ УКРАДЕННОГО ДЕТСТВА

3 августа коммунисты Зами-
на МАРДАЛИЕВА, Марина КИ-
СЕЛЕВА, Александр ЧУГРЕЕВ 
и Заур АЛИЕВ навестили жи-
тельницу административного 
центра — села Середы — Ры-
женкову Татьяну Васильевну 
из поколения «детей войны».

Татьяна Васильевна рассказала, 
что родилась в 1935 году неда-
леко от города Воронежа. Спу-
стя пять лет семья переехала в 

Ярославскую область. Закончила 
9 классов, сельскохозяйствен-
ную школу по направлению «ле-
соводство». Работала в лесном 
хозяйстве, восстанавливала леса, 
высадив за свою жизнь не одну 
лесополосу. Волею судьбы дове-
лось Татьяне Васильевне пожить 
больше 20 лет и в Ставропольском 
крае. Всегда и везде она много 
работала — была и продавцом, и 

штукатуром-маляром, и воспи-
тателем в детском саду. Родила 
и воспитала двоих детей — сына 
и дочь, имеет внуков, правнуков.

Несмотря на солидный воз-
раст, Татьяна Васильевна мно-
го читает, в курсе всех мест-
ных событий и имеет отличную 
память — знает наизусть но-
мер своего телефона, помнит 
всех коллег по имени-отчеству.

Коммунисты, в свою очередь, 
рассказали о работе Ярославско-
го регионального отделения «Де-
тей войны», об установленном в 
Рыбинске памятнике этому геро-
ическому поколению и о том, что 
в начале июня группой депутатов 
фракции КПРФ в Госдуме был 
внесён на рассмотрение проект 
федерального закона «О детях 
войны», чтобы во всех регионах 
граждане этой категории име-
ли равные льготы и поддержку.

По данным Росстата в 2022 
году численность граждан, ро-
дившихся в период с 22 июня 
1928 года по 3 сентября 1945 
года составляла 9,24 миллиона 
человек, в Ярославской обла-
сти — больше 60 000 человек. 
При этом более 2 миллионов че-
ловек никаких льгот не имеют.

Татьяна Васильевна с большой 
душевной теплотой отзывается 
и вспоминает о жизни в Совет-
ском Союзе. Отмечает, что у неё 

– сельского 
жителя — всего 
было вдоволь, 
она держала 
большое хозяй-
ство, колхозы 
в массе сво-
ей тоже были 
весьма состо-
ятельными и 
что порядка во 
всех сферах 
жизни было 
гораздо боль-
ше, чем сейчас.

Прощаясь, коммунисты поже-
лали Татьяне Васильевне здо-
ровья, всех благ, вручили па-
мятную медаль ЦК КПРФ «Дети 
войны», традиционный продук-
товый набор и другие памятные 

подарки. А мужчины, по просьбе 
хозяйки, перенесли в подсоб-
ное помещение давно мешав-
ший неисправный холодильник.

Внешт. корр.

Госдума в третьем и окончатель-
ном чтении одобрила поправку о 
ежемесячной прибавке в 1200 руб. 
к выплатам для инвалидов I груп-
пы и пенсионеров старше 80 лет.

Как отмечал ранее председа-
тель Госдумы Вячеслав Володин, 
«с 1 января 2025 года пенсио-
неры, которым исполнилось 80 
лет, а также инвалиды I группы 
дополнительно к своей пенсии 
будут каждый месяц получать 
1200 рублей». «Никаких заявле-
ний для этого писать не потре-
буется. Указанная выплата будет 
назначаться автоматически», – 
пояснил Володин. Выплаты кос-
нутся порядка 7,87 млн человек.

«Этот законопроект получил 
наименование «Закон про 1200 
рублей», – сказал, комментируя 
принятый закон, депутат Госдумы 
фракции КПРФ Алексей Курин-
ный. – Мы в течение 15 послед-
них лет доказывали, что 1200 ру-
блей за уход – это крайне низкая 
сумма, она не менялась с 2006 
года. Я напомню, что на эту сумму 
сегодня вынужден проживать че-
ловек, который осуществляет пол-
ный уход за инвалидом I группы, 
либо за престарелым граждани-
ном, которому в соответствующем 
лечебном учреждении выдана 
справка о необходимости ухода, 
либо за лицом старше 80 лет.

Эта сумма никак не компенси-
рует трудовые затраты, она не ин-
дексировалась с 2006 года, а полу-
чить её было достаточно сложно».

Куринный рассказал, что чаще 
всего фиктивно оформлялось по-
лучение этой выплаты студентами, 
при этом часть этой суммы ухо-
дила на оплату этих услуг. После 
принятия закона эти деньги будут 
добавлять непосредственно к пен-
сии инвалидов и пожилых людей.

«И после того, как мы 15 лет 
обсуждали, после того, как, ми-
нимум 5 раз, подобные законо-
проекты вносились в Государ-
ственную Думу и отвергались 
«Единой Россией», в рамках по-
правок ко второму чтению мы 

выяснили, что «Единая Россия», 
силами которой до этого руби-
лись предыдущие попытки, внес-
ла подобное предложение. При-
чём, на наш взгляд, в неполном 
варианте», – рассказал депутат.

Он отметил, что сумма будет 
индексироваться только на уров-
не инфляции. «Что такое 1200 
рублей сегодня и что такое 1200 
рублей в 2006 году, вы, навер-
ное, догадываетесь. Сегодня эта 
сумма выросла минимум в 30– 40 
раз. Сегодня надо было выплачи-
вать за уход 30–40 тысяч рублей, 
потому что это непростая работа. 
Это работа 7 дней в неделю, 24 
часа в сутки. Это огромные тру-
дозатраты, это огромная нагрузка 
психологическая, эмоциональная. 
Мы настаивали на том, что хотя 
бы МРОТ этим людям надо вы-
плачивать, но пока этот вопрос 
не решен. Пока это будет допла-
та к пенсии, слава Богу, индек-
сируемая, правда, на копейки».

Коммунист также отметил, что 
доплата лицам старше 80 лет и ин-
валидам первой группы индекси-
роваться будет, а вот для выплаты 
за уход за инвалидами с детства 
первой группы и за лицами, кото-
рым решением специальной ко-
миссии медицинского учреждения 
показан соответствующий уход, 
индексация не предусмотрена.

«Президент даёт указания, 
«Единая Россия», которая до это-
го отвергала эти предложения, 
берётся исправлять ситуацию, 
но исправляет её опять половин-
чатым путем. И всё это опять же 
под рассказ о том, как это важно, 
как это нужно. Хотя в предыдущие 
15 лет им это было совершенно 
неважно, совершенно ненужно».

Правда Москвы.

Инвалидам
 прибавят пенсию
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В воскресенье, 28 июля, в 
конференц-зале Ярославского 
обкома КПРФ состоялась оче-
редная, пятнадцатая, встреча 
авторского киноклуба режис-
сера Геннадия Ершова «По 
краю экрана», организованная 
Ярославским региональным 
отделением Всероссийско-
го Созидательного Движения 
«Русский Лад» в содружестве 
с Обществом Читателей Пись-
ма. По традиции ее открыл автор 
проекта. Поприветствовав гостей, 
он выразил благодарность Ярос-
лавскому областному отделению 
КПРФ в лице первого секретаря 
Михаила Парамонова и предсе-
дателя ЯРО ВСД «Русский Лад», 
первого секретаря Кировского РК 
КПРФ города Ярославля Алексея 
Филиппова за предоставленную 
возможность проведения этих 
встреч и озвучил тему встречи: 
на этот раз она была посвящена 
космическим инсценировкам в 
кино — проблеме имитации кос-
мических полетов с применени-
ем кинотехнологий и ее отраже-
нии в мировом кинематографе.

— Название «По краю экрана» 
неслучайно: главное — не то, что 
находится в центре, что тебе пы-
тается внушить манипулятор, — а 
каждый режиссер является тако-
вым в той или иной степени, со 
своими выразительными сред-
ствами, например, монтажом, 
не дающим времени зрителю 
задуматься, – определил смысл 
названия проекта Геннадий Ле-
онидович. — Главной является 
тема того, как экран граничит с 
реальностью, и какие цели ста-
вят те, кто за этим экраном стоит.

Известный писатель, историк, 
культуролог и киновед Андрей 
Васильченко, один из основных 

спикеров киноклуба, на приме-
ре таких фильмов как «Отпечат-
ки», «Козерог-1», «Первые люди 
на луне» и сериала «Вознесе-
ние» поставил проблему ими-
тации космических полетов с 
применением кинотехнологий.

— Триллер «Отпечатки», снятый 
в 1975 году итальянскими режис-
серами Луиджи Баццони и Марио 
Фанелли, несет первое упомина-
ние о «лунной афере» и затраги-
вает тему мистификации полета 
на Луну, — начал свое выступле-
ние Андрей Вячеславович. — В 
фильме рассказывается о судьбе 
переводчицы, обнаружившей, что 
из ее памяти пропало четыре дня, 
и пытающейся разобраться, что 
же происходило с ней в эти дни. 
Амнезия — довольно стандартная 
ситуация для мрачного крими-
нального кино. Рефреном здесь 
проходит лунная тематика, нам 
намекают, что в 1975 году про-
водилась инсценировка высадки 
на Луну, которая была связана с 
некими трагическими события-
ми, с гибелью одного из людей, 
а главная героиня стала обла-
дательницей этой информации.

— Еще более ярко и мощно 
тема фальсификации космических 
полетов прозвучала в фильме 
«Козерог-1», снятом режиссе-
ром Питером Хайамсом в 1978 
году,– продолжил свой рассказ 
Андрей Васильченко. – Здесь 
речь идет о полете американских 
астронавтов на Марс. Боясь по-
терять правительственное фи-
нансирование, руководство НАСА 
не хочет отказаться от запуска 
корабля — правительство долж-
но считать, что полет прошел 
успешно, и ради этого замышляет 
грандиозный обман — спектакль, 
пока один дотошный журналист 

не обнаруживает это. Автор в 
первую очередь сосредотачива-
ется на том, как можно принудить 
астронавтов участвовать в этой 
афере: угрозами семьям, дав-
лением и моральном террором.

Россия подхватила эту конспи-
рологическую идею о том, что 
американцы не были на Луне в на-
чале нулевых годов, и в этом пла-
не интересен проект режиссера 
Алексея Федорченко «Первые на 
Луне»: если американцы сфаль-
сифицировали документальную 
съемку, то в таком случае мож-
но сфальсифицировать и другую 
документальную съемку, создав 
псевдодокументальный фильм. 
И в 2004 году такой фильм был 
создан: в нем утверждается, что 
первый полет человека в космос 
был организован в СССР задол-
го до полета Юрия Гагарина. В 
ряде стран его даже приняли за 
чистую монету, а на Венециан-
ском кинофестивале 2005 года 
он был удостоен премии как луч-
ший документальный фильм.

Андрей Вячеславович в своем 
выступлении коснулся и мини-се-
риала «Вознесение», снятого в 
США в 2014 году, где речь идет 
об имитации космического полета 
астронавтов к Проксиме Центав-
ра, о чем они стали догадываться.

— Постановка, инсцениров-
ка и симуляция — термины, всё 
чаще звучащие в наших высту-
плениях. Не мы первые заяви-
ли о том, что полета на Луну не 
было, а наши кинематографисты 
в свою очередь уже подхватили 
эту тенденцию. Это очень крат-
кий экскурс — обзор четырех си-
туаций, которые характеризуют 
имитацию космических полетов 
в мировом кинематографе, — за-
вершил свое выступление спикер.

«Роль фильма Федерико Фел-
лини «Восемь с половиной» 1963 
года в лунной гонке» — так обо-
значил тему своего выступления 
Геннадий Ершов, обратив вни-
мание на параллели в сюжетных 
коллизиях легендарного фильма 
и американской лунной програм-
мы, поворотным пунктом кото-
рой стало убийство в Далласе 
президента США Джона Кеннеди.

— Кинематограф в двадцатом 
веке стал парарелигиозным об-
щественным ритуалом, храмом 
будущего, а кинорежиссер — ора-
кулом коллективной судьбы, — на-
чал свое выступление Геннадий 

Леонидович. — Этот фильм был 
задуман Феллини еще в 1961 году 
на фоне эпохального космическо-
го рывка СССР, запуска спутника 
и полета в космос Юрия Гагари-
на. Замысел режиссера отражал 
истерическую растерянность За-
пада перед лицом этого великого 
вызова. Вот откуда и появляется 
главный герой, этот европейский 
неврастеник Гвидо Ансельми, 
буржуазный художник со свои-
ми метаниями — это скорее ме-
тафора смятения, охватившего 
западный мир, западного чело-
века перед серьезным экзистен-
циальным вызовом СССР, когда 
под угрозой оказался весь строй 
жизни западной цивилизации. На 
всех важнейших этапах освоения 
космоса СССР опережал США, 
положение было близким к кри-
тическому, необходим был сроч-
ный ответ на советский вызов. И 
в 1961 году президент США Джон 
Кеннеди заявил, что к концу 60-х 
годов США осуществят высадку 
человека на Луне, для чего под 
руководством НАСА была раз-
вернута специальная програм-
ма «Аполлон» — дерзкая лунная 
авантюра была ответом на вызов 
русских. «Американцы должны 
победить любыми средствами», 
— писала «Нью-Йорк таймс».

— «Восемь с половиной» стал 
киногрезой Запада о космическом 
реванше, — продолжил спикер, 
— но и невольным признанием 
того, что этот реванш возможен 
лишь как мистификация, большое 
кино, игра, где на карту поставле-
на историческая судьба старого 
мира. Космос как предчувствие, 
спейс как симулякр. Тема смяте-
ния, кризиса, космической поста-
новки пронизывает 
собою весь фильм: 
полет на Луну воз-
можен только как 
м и с т и ф и к а ц и я . 
Фильм — шифровка, 
фильм — подсказка 
сильным мира сего, 
фильм — заклина-
ние, — закончил 
свое выступление 
Геннадий Ершов.

В процессе об-
суждения прозву-
чавших выступлений 
слово взял гость 
киноклуба — член 
ЯО РУСО, выпуск-
ник Национального 

Исследовательского Ядерного 
Университета «Московский ин-
женерно-физический институт», 
член союза журналистов Виктор 
Байтулин, рассказавший о не-
которых технических аспектах 
полетов в космос и прочитавший 
свое философское стихотворение 
«Нечто», в котором попытался ос-
мыслить проблемы и угрозы чело-
вечеству, пораженному вирусом 
безудержного потребления, что в 
конце концов грозит ему гибелью:

Златой телец сознанья заразил
Маниакально-массовым стремле-

ньем
Урвать себе, насколько хватит сил,
Как можно больше в сфере потре-

бленья…

В завершение вечера Геннадий 
Ершов передал привет участникам 
киноклуба от Ярославского худо-
жественного музея, поблагодарив 
всех, кто принял участие в днях 
музейных встреч «Дом в разрезе» 
принимает друзей», посвященных 
10-летию этого образователь-
ного проекта, направленного на 
«видение и понимание» истории 
и культуры XX века сквозь опти-
ку картины Татьяны Глебовой и 
Алисы Порет «Дом в разрезе», 
и передал Алексею Филиппову 
книгу, посвященную этой теме, с 
дарственной надписью участницы 
проекта, известной петербургской 
писательницы Елены Колиной.

Наталия ТЕРГАУШЕВА,
заместитель председателя 

ЯРО ВСД «Русский Лад», 
секретарь по оргпартработе 

Кировского РК КПРФ 
г.Ярославля.

«ПО КРАЮ ЭКРАНА»: МИР КИНО И КОСМИЧЕСКИЕ ИНСЦЕНИРОВКИ

ЭКС-ЯРОСЛАВСКОГО ЧИНОВНИКА ОБВИНИЛИ 
В ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИИ ПОЛНОМОЧИЯМИ

Как сообщает ТАСС, в Москве 
привлечен бывший директор де-
партамента имущественных и 
земельных отношений Ярослав-
ской области Леонид Золотов.

Сейчас Золотов работает за-
местителем генерального ди-
ректора ГБУ «МосгорБТИ», но 
претензии, судя по всему, отно-
сятся к его работе в Ярославле.

«В ходе следственных действий 
Леониду Анатольевичу Золотову 
было предъявлено обвинение в 
совершении преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 285 УК РФ 
(злоупотребление должностными 
полномочиями). В отношении об-
виняемого избрана мера пресече-
ния в виде подписки о невыезде 
и надлежащем поведении»,— ци-
тирует ТАСС свой источник в 
правоохранительных органах.

Как сообщили в правоохрани-
тельных органах, бывший дирек-
тор департамента имущественных 
и земельных отношений Ярослав-
ской области Леонид Золотов не 
обеспечил жилыми помещениями 
около 150 сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей.

По версии следствия, он стре-
мился показать, что работа по 
реализации соответствующей го-
спрограммы в департаменте про-
водится надлежащим образом, и 
хотел избежать претензий из-за 
неосвоения бюджетных средств.

Было установлено, что Золо-

тов давал подчиненным указания 
о подготовке писем, касающих-
ся увеличения финансирования 
на обеспечение сирот жильем. 
При этом он знал, что перспек-
тив увеличения финансирования 
нет из-за ежегодного неосвоения 
выделяемого бюджета. «Установ-
лено, что из числа запланирован-
ных в 2021 году не обеспечены 
жилыми помещениями не ме-
нее 150 человек», — рассказали 
в правоохранительных органах.

В Ярославле Золотов работал с 
2017 года. Сначала в должности 
заместителя директора департа-
мента имущественных и земель-
ных отношений, а с 2020 года — 
директором департамента. Свой 
пост Леонид Золотов покинул в 
конце мая 2022 года. Остается 
напомнить, что недавно ЯрНьюс 
стали известны результаты про-
верки департамента имуществен-
ных и земельных отношений 
аудиторами Контрольно-счет-
ной палаты Ярославской обла-
сти за 2021 — март 2023 годов.

«Результаты проведенной про-
верки свидетельствуют о суще-
ственных проблемах в организа-
ции деятельности Министерства 
(Департамент стал министер-
ством в 2023 году—ЯрНьюс), ко-
торые повлекли ряд значитель-
ных нарушений, допущенных 
Министерством при управлении 
и распоряжении имуществом, 
составляющим казну Ярослав-
ской области»,— отметили в КСП.

Как показала проверка счетной 
палаты, сам учет областного иму-
щества организован не должным 
образом: ведомство использует 
два программных комплекса — 
SAUMI и АИС «Имущество», но 
оба по техническим причинам 
полноценно не работают. По мне-
нию проверяющих это повлекло 
неэффективное использование 
бюджетных средств на сумму 20,6 
миллионов рублей. Также в КСП 
считают незаконной и неправо-
мерной передачу муниципаль-
ным образованиям 7 объектов 
водоснабжения, «с причинением 

ущерба Ярославской области на 
общую сумму 107,5 млн рублей».

Плюс, выяснилось, что област-
ные чиновники от имущества не 
слишком-то контролировали рабо-
ту доверительных управляющих, 
которые получили из областной 
казны два гостиничных комплекса.

«Доверительными управляющи-
ми осуществлялась убыточная де-
ятельность по управлению пере-
данным имуществом, то есть не в 
интересах учредителя управления 
(собственника). Департаментом 
не в полной мере осуществлялся 
контроль за надлежащим испол-
нением договорных обязательств 
арендатором имущества гости-
ничного комплекса, в результате 
чего арендованное имущество 
было передано в субаренду для 
видов деятельности, не пред-
усмотренных договором арен-
ды»,— говорится в отчете КСП.

По материалам 
www.yarnews.net
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20 июля 2024 года делегация
ярославских, рыбинских, пере�
славских и ростовских коммуни�
стов и комсомольцев в количестве
34 человек во главе с Первым сек�
ретарем ЯО КПРФ М.К. Парамо�
новым и руководителем ЯО РУСО
(Российские ученые социалисти�
ческой ориентации) В.И. Корни�
ловым выехала в музей "Горки
ленинские", расположенный на
территории акционерного обще�
ства им. Ленина. Это был выезд�
ной научный семинар, посвящен�
ный 130�летию выхода в свет пер�
вой ленинской работы "Что такое
"друзья народа" и как они воюют
против социал�демократов". Се�
минар открыл М.К. Парамонов.

С основным докладом "Из истории
написания книги Ленина "Что такое
друзья народа" и как они воюют про�
тив социал�демократии" и создания
партии большевиков" выступил доцент,
к.э.н., В.И. Корнилов. Он отметил,  что
идеи социализма в России связа�
ны не только с именем Ленина.
Социализм был предметом изучения
критически мыслящей русской интел�
лигенции, начиная с 30�х годов ХIХ века.
Вспомним такие имена, как Петра�
шевский, Бакунин, Герцен, Чер�
нышевский, Плеханов, Лавров,
Михайловский, Федосеев. В 80�
90�х годах ХIX века в среде русской де�
мократической  молодежи были попу�
лярны "Капитал" К. Маркса и научный
труд профессора, бывшего министра
Австро�Венгрии, А. Шефле "Сущность
социализма". О популярности соци�
алистических идей свидетель�
ствовали итоги выборов в Учре�
дительное собрание 25�27 нояб�
ря 1917 года по новому стилю,
когда  партии социалистического
толка, включая большевиков, по�
лучили более 76% голосов.

Главный вопрос тогда заклю�
чался в том, каков механизм пе�
рехода к социализму в условиях
российской действительности.
Идеологи народнического движения,
опираясь на идеи Герцена и Черны�
шевского, считали, что механизмом
перехода к социализму является крес�
тьянская община. Оба великих мысли�
телей доказывали, что европейский
путь к социализму не подходит для Рос�
сии, считая, что Запад сгнил, и в его
обветшавшие формы не влить уже но�
вой жизни. Их идейные последователи
отрицали перспективу капитализма в
России на том основании, что внешние
рынки промышленной продукции схва�
чены ведущими странами Запада, а внут�
ренний рынок слабо развит в силу бед�
ного уровня жизни основной массы на�
селения. На этом основании отрица�
лась роль фабрично�заводских рабо�
чих как ведущей революционной силы
в борьбе с самодержавием. Народники
считали, что главная революционная
сила в борьбе за власть против царя и
помещиков � крестьянство. По их мне�
нию, чтобы перейти к социализму, не�
обходимо не только одолеть самодер�
жавие, но и просветить крестьян, что�
бы они изжили взращённые веками кре�
постного права свое рабское поведе�
ние. Революционно настроенная моло�
дежь из числа разночинцев,  искренне
и бескорыстно отражавшая протест
крестьянства против гнета помещиков
и остатков крепостничества, пытаясь
поднять крестьян на восстание против
царя,  "пошла в народ". Отсюда и
произошло название "народни�
ки". Весной 1874 года народническая
молодежь группами и в одиночку уст�
ремилась "в народ". Однако опыт трёх
лет агитации показал, что крестьянство
не воспринимает радикальные револю�

ционные и социалисти�
ческие призывы. Многих
пропагандистов сдавали
властям сами крестьяне.
Неудачные "хождения в
народ" вызвали идейный
кризис среди разных на�
роднических организа�
ций.

Марксисты во главе с
Лениным утверждали,
что, поскольку Российс�
кая империя встала на
путь капитализма и кре�
стьянская община разло�
жилась на богатых и бед�
ных, она  никак не могла
служить социальной ба�
зой для перехода к социализму. И пе�
реход к социализму возможен
только через социалистическую
революцию и диктатуру пролета�
риата.

В своей работе Ленин показал ис�
тинное лицо  народников, как фаль�
шивых защитников народа в конце ХIХ
века в силу изменившихся социально�
экономических условий после отмены
крепостного права. Докладчик, задал
слушателям вопрос: можно ли ис�
пользовать выражение "фальши�
вые защитники народа" при оцен�
ке деятельности современных
партий? Участники семинара еди�
ногласно сказали: такой партией
следует считать партию "Единая
Россия".

Задача по созданию настоящей
марксистской партии была решена на
II Съезде РСДРП, который  состоялся
17 (30) июля по 10 (23) августа 1903
года. В работе II съезда РСДРП участво�
вало 57 делегатов, которые представ�
ляли несколько тысяч членов партии.
Лидерами РСДРП были Ленин, Мартов
и Плеханов. На II Съезде РСДРП при
выборах в Центральные органы партии
идейно и организационно оформилось
направление "большевизм". Слово
"большевик" положило начало целой
плеяде знаковых понятий эпохи Вели�
кого Октября и советской цивилизации
(комсомол, пятилетка, колхоз, спутник
и др).  Подлинным руководителем съез�
да был В.И. Ленин. Он выступал почти
по всем вопросам повестки дня, был
выбран в бюро съезда, председатель�
ствовал на нескольких заседаниях, яв�
лялся членом программной, организа�
ционной и мандатной комиссий. Осо�
бенность принятой Съездом Програм�
мы состояла в том, что она была из
двух частей: программы�минимум и
программы�максимум. Программа�мак�
симум ориентировала на достижение
главной задачи рабочего класса � осу�
ществление социалистической револю�
ции, установление диктатуры пролета�
риата, уничтожение частной собствен�
ности на средства производства и клас�
сового деления (всеобщее социальное
равенство), подавление сопротивления
эксплуататоров. Программа�минимум
включала требования, которые партия
выставляла еще до окончательной по�
беды пролетариата над буржуазией:
созыв Учредительного собрания, вве�
дение всеобщего, равного, прямого
избирательного права и тайной пода�
чи голосов на выборах, ликвидация
национального угнетения и неравноп�
равия и установление демократической
республики.

На съезде развернулась острая
дискуссия по организационному уст�
ройству партии. Ю. Мартов считал,
что члену партии достаточно поддер�
живать партию материальными сред�
ствами, оказывать ей регулярное лич�
ное содействие под руководством од�
ной из ее организаций. В свою очередь

Ленин доказывал, что партия долж�
на быть централизованной орга�
низацией, и каждый ее член обя�
зан не только поддерживать ма�
териально, но и состоять на учете
в первичной организации и со�
блюдать партийную дисциплину.
Без реализации этих принципов
партия становилась бы "рыхлым тес�
том", из которого буржуазные индиви�
дуалисты лепили бы, что им угодно.

После Октябрьской революциии,
по окончании Гражданской войны ру�
ководство партии  во главе с Лениным,
в целях предотвращения раскола в
партии и возникновения новой граж�
данской войны, предприняло на X съез�
де РКП(б) в 1921 г. шаг по закрепле�
нию сложившейся однопартийной
коммунистической системы.  В соот�
ветствии с Резолюцией "О единстве
партии", в её рядах пресекалась какая�
либо попытка возникновения фракций
или платформ. Ленинское предложе�
ние о запрете фракций в правящей
партии оказалось исключительно вер�
ным, если не сказать прозорливым. Как
только в конце 80�х годов про�
шлого века в КПСС появились раз�
личные платформы (на самом деле,
непримиримые  фракции) видения
будущего СССР, государство раз�
валилось.

С другой стороны, поскольку
в партии коммунистов к 80�ым
годам ХХ столетия фактически
прекратилась борьба мнений и
дискуссий по важнейшим внутри�
и внешнеполитическим вопро�
сам, а это не способствовало фор�
мированию у членов партии са�
мостоятельности мышления и
идейного единства. Пошел про�
цесс деградации однопартийной
системы со всеми вытекающими
последствиями, ибо КПСС игра�
ла роль несущей конструкции во
всех сферах жизнедеятельности
советского  общества. И считать, что
советский период с его однопартий�
ной системой в истории страны был
"черной дырой", нельзя. Советский
этап в истории, несмотря на немалое
число ошибок, был наиболее резуль�
тативным в экономическом, социаль�
ном, культурном, духовном и, конеч�
но, в военном отноше�
нии.

Какой же должна
быть современная партия,
если закрепить многопар�
тийность в России в каче�
стве важнейшего атрибу�
та существования  демок�
ратии в стране, необхо�
димо остановиться на
ряде организационных
моментов. В первые по�
стперестроечные годы
(90�е годы ХХ века) мно�
гие создававшиеся
партии, стремясь отмеже�
вываться от организаци�

онных принципов КПСС,
как якобы антидемокра�
тических, в своих уста�
вах отвергали положе�
ния о демократическом
централизме, фиксиро�
ванном членстве и т.п.
Однако потом их руко�
водители осознали, что
без этих уставных прин�
ципов партии превраща�
лись в "проходной клуб
по интересам" и по этой
причине они оказыва�
лись не в состоянии ре�
ализовывать главное
свое предназначение �
завоевание власти. С

возвращением в уставы партий данных
организационных норм и прозвучало
знаменитое изречение В. Черномырди�
на: "Какую бы партию ни создавать, все
равно получается КПСС". И многие ру�
ководители, организуя партии, стыд�
ливо умалчивают, что они пользуются
ленинским наследием.

Далее, когда оппозиционные
партии действует по принципу "по�
меньше проблем власти в обмен на оп�
ределенные привилегии для себя лич�
но", то они выступают как инструмент
имитационной демократии. И, на�
оборот, если думская оппозиция, бло�
кируя любое предложение исполни�
тельной власти, по принципу "чем хуже
в стране, тем лучше для нас", то это
другая крайность � инструмент "де�
структивной демократии". В том
и другом случаях крайности схо�
дятся и политико�экономическая
система, социальная и духовно�
культурная жизнь в стране дегра�
дируют и государство движется к
краху.

Оппозиция имеет политическое и
моральное право на призыв к реши�
тельным мерам для смены власти, но
без поощрения какого�либо мародер�
ства со стороны протестующего наро�
да. Такое необходимо, когда ру�
ководство страны, не реагируя на
предложения оппонентов, ведет
государство  к краху. Когда же госу�
дарственная власть вменяема, то оп�
позиционным силам вполне можно со�
трудничать в интересах страны и лю�
дей труда.

В прениях  по докладу первым вы�
ступил д.э.н., профессор, ЯТУ В.А.
Гордеев: "Завершающая часть докла�
да, а также характер поступивших док�
ладчику вопросов
и ответы на них
убедительно пока�
зывают, насколько
остра и актуальна
обсуждаемая тема
на этом научном
семинаре. Ленинс�
кая работа "Что та�
кое друзья народа
и как они воюют
против социал�де�
мократов?" высту�

пает, на мой взгляд, примером того,
что и как должны мы, российские уче�
ные социалистической ориентации, де�
лать сегодня. А именно: разоблачать
сегодняшних рядящихся в "дру�
зей народа" выразителей якобы
его интересов, а на самом деле �
интересов олигархов и чиновни�
ков. Практика предоставляет для это�
го всё новые факты, раскрывающие ис�
тинную суть сегодняшних "друзей на�
рода" в лице правящей партии "Единая
Россия". Например, изменение налого�
обложения, не снявшее удавки с мало�
имущих, с малого и среднего бизнеса,
а олигархов�миллиардеров лишь погла�
дившее. Тут и предстоящая индексация
пенсий работающим пенсионерам � без
восполнения утраченной индексации в
течение последних  9 лет.

Обсуждаемая книга В.И. Ленина
может и должна быть использована в
политической учебе коммунистов, ком�
сомольцев и наших сторонников. При�
мечательно, что именно здесь, в Пере�
славском совхозе имени В.И. Ленина,
был в советское время лучший в Ярос�
лавской области комсомольский по�
литкружок, где постигали марксистс�
ко�ленинскую науку молодые механи�
заторы и доярки. А занятия с ними про�
водила лучший комсомольский пропа�
гандист области Галина Ивановна Еро�
хина, возглавлявшая музей В.И. Лени�
на, в котором мы сейчас находимся.
Отрадно отметить, что и сегодня дей�
ствуют в Ярославле и Рыбинске моло�
дежные кружки по изучению трудов К.
Маркса, Ф. Энгельса, В.И. Ленина, И.В.
Сталина, а занимающиеся в этих круж�
ках сейчас участвуют в работе нашего
семинара. Однако, в целом, в област�
ной организации КПРФ с постановкой
политучебы ещё очень серьезные про�
блемы, поэтому мы, ярославские уче�
ные, должны помочь в их разрешении
в качестве методистов, лекторов.

Для чего мы обращаемся к насле�
дию классиков марксизма�ленинизма?
Не только для того чтобы лишний раз
восхититься гениальностью их ума,
диалектико�материалистическим мето�
дом их анализа общественных отноше�
ний, служением научной истине, а не
конъюнктурному политиканству. И
главное, пожалуй, потому, что их на�
следие должно служить для нас
методологией анализа современ�
ной действительности, а не сбор�
ником цитат, нередко оторванных
от контекста той эпохи,  когда они

рождались, и переноси�
мых в наше время, за�
частую для придания
видимости идейной
верности их учению".

Следующим в прениях
выступил к.ф.н. В.И. Ко�
лосков: "Остановлюсь на
историческом экскурсе � о
работе II съезда РСДРП,
сделанном автором основ�
ного доклада. Некоторые
размышления о сегодняш�

нем дне на примере вы�
работки первой Програм�
мы партии.

Первое. Ленин выра�
зил своё несогласие с
Плехановым по поводу ха�
рактеристики капитализ�
ма, заявляя, что недоста�
точно показать его общие
черты. Необходимо для
реализации целей буду�
щей партии дать оценку
состоянию капитализма
не вообще, что уже сде�
лано Марксом, а конкрет�
но в России.

Продолжение
на стр. 8.

Ярославские ученые обсудили вопросы партийного строительства
Отчет о научном семинаре в связи со 130-летием ленинской работы "Что такое "друзья народа" и как они воюют против социал-демократов"

Участники научного семинара.

Выступает В.А. Гордеев.

В.И. Колосков.
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

Это правильный, практический
подход к делу постановки задач про�
летариату по завоеванию им власти в
слабом звене мировой капиталистичес�
кой системы, каковым была Россия тог�
да, и каковым она является сегодня,
если быть объективными. Не общие
рассуждения, а близкая в повсед�
невной жизни пролетариата и его
союзников картина, из которой
будут вытекать конкретные про�
пагандистские и политические за�
дачи. Не является ли это предметом
для теоретической работы партии по�
стоянно?

Второе. На съезде остро встал воп�
рос о диктатуре пролетариата в случае
его прихода к власти. Ленин и Плеха�
нов пришли к единому мнению о её
необходимости как инструмента реа�
лизации построения социалистическо�
го общества. Не является ли сегодня
вновь актуальным этот вопрос? Даже
если его извращённое толкование бур�
жуазной властью как недемократичес�
кого будет пугать часть общества? Пра�
вильно ли взят на вооружение
размытый термин "народовлас�
тие" вместо слова "диктатура"
трудового народа применитель�
но к России, где реально установ�
лена диктатура крупной буржуа�
зии, где "демократия" всего лишь
маска этой диктатуры? Политичес�
кая робость коммунистов в этом воп�
росе  приводит к ложному представле�
нию у угнетаемой части населения Рос�
сии о возможности трансформации чи�
новническо�олигархической власти во
власть народную? Чем не острый и ак�
туальный вопрос?

Обсуждение Программы партии
шло тоже бурно. Разные точки зрения
были представлены. Остановились на
том, что должны быть приняты про�
грамма минимум и программа макси�
мум.

Первая включала борьбу за демок�
ратизацию самодержавного режима,
борьбу за демократические права граж�
дан.

Вторая ставила задачи захвата вла�
сти пролетариатом и его партией для
будущих социалистических преобразо�
ваний. Но, социал�демократы никогда
не ставили в качестве конечной цели
борьбы демократизацию самодержа�
вия, для них это был всего лишь инст�
румент достижения главной цели � при�
хода к власти, без чего социалистичес�
кие идеалы останутся пустыми декла�
рациями.

Не участие во власти, а власть
в руках � вот единственный спо�
соб преобразований. Не актуальны
ли эти вопросы сегодня, в том числе в
теоретической работе партии? При об�
суждении Устава партии во главу орга�
низационного построения был взят
принцип демократического централиз�
ма. Нет сомнений в правильности это�
го принципа. Но загвоздка в том,  ка�
ким практическим содержанием напол�

няется этот прин�
цип в жизни совре�
менной КПРФ. Нет
ли перекоса в сто�
рону централизма
в ущерб демокра�
тичности? Судя по
ряду примеров, он
присутствует,
что наблюдает�
ся членами
партии и порож�
дает определен�
ную пассив�
ность.

Два слова о
миссии РУСО. Ус�
пех любой политической партии стро�
ится на идейно�теоретической базе,
организационном построении и кадро�
вой политике. Поэтому партия пра�
вильно поступает, когда пытается воз�
родить РУСО. Идейно�теоретическое
подспорье партии необходимо.

Марксизм�ленинизм, в первую оче�
редь, � наука. Но, как наука, марксизм�
ленинизм должен развиваться как
объективное знание. Не партийные
структуры должны управлять наукой, а
она должна быть базой практической
работы партии".

Затем слово взял В.А. Байтулин,
выпускник МИФИ, член Союза журна�
листов России, издававший ранее га�
зету "НЕВЕДОМОЕ". Своё выступление
он начал с показа уникального экземп�
ляра знаменитой фотографии "Ленин
за чтением газеты "Правда". Она была
сделана известным фотожурналистом
Петром Адольфовичем  Оцупом 16 ок�
тября 1918 года, и в знак признатель�
ности к автору, Владимир Ильич по�
ставил на ней свой автограф. В апреле
1955 года Пётр Адольфович, будучи в
Вильнюсе с выставкой своей фотогра�
фической Ленинианы, подарил её пио�
неру Вите Байтулину, сыну своих виль�
нюсских знакомых. В.А.Байтулин  хра�
нит её, а также и переписку с Петром
Адольфовичем  Оцупом, как ценнейшую
реликвию. В своём дальнейшем выс�
туплении он выразил глубокую обес�
покоенность нынешней политико�эко�
номической ситуацией в стране и под�
черкнул, что негативные тенденции
обозначились гораздо раньше.

В качестве наглядного примера вы�
разительно  продекламировал стихот�
ворение "ЛЕНИН" советского поэта Ле�
онида Мартынова, написанное  в 1965
году. Обострённое чутьё художника ещё
тогда подсказывало поэту: что�то идёт
не так, как надо бы, в родной стране...
Потому�то и проходил там горестным
рефреном острый вопрос: "...но где же
Ленин? Ленин где?". А затем уже, при�
менительно к нынешним временам, В.А.
Байтулин прочёл и своё стихотворе�
ние " Если бы...".

"Если бы сейчас вернулся Ленин,
То, конкретным будучи вполне,
Всколыхнул бы молодое племя
 Парочкой вопросов  о Стране:
" Вот и опять капитализм…
 Сословный...
 Что? Хороший?".
Но, думаю, завершил бы Ленин своё

обращение к нам, почти так же, как и в
тревожном 1918 году: "Социалистичес�
кое Отечество в опасности!". Ну, а мы
бы ему и поведали о случившемся с
нашей Родиной...

"Мы шли с Надеждами вперёд ,
Получше жить хотели,
Дружнее как�то был народ
И песен больше пели...
Да, славили Коллективизм,
 И даже регулярно,
Но пробивался Эгоизм
 ВНУТРИ МОЛЕКУЛЯРНЫЙ...

К Страстям своим обращена,
 А Со�Весть не открыта,

Ярославские ученые обсудили вопросы
партийного строительства

Перерождалася Она � ЭЛИТА …
Номенклатурная толпа �
Угодливы, надменны …
Да там и началась тропа
ИЗМЕНЫ...
Теперь уж нет сомнения �
И просто , и умышленно
Советское МышлЕние
Перерождалось в мЫшленье ...

А без УМА и СОВЕСТИ,
И ЧЕСТИ... Хоть бы СТРАХА...
В финале грустной повести
Не избежали краха...
С вершины лет понятней Путь,
Которым прошагали,
КАК удалось Нас обмануть?!
Ведь яковлевы ВРАЛИ,

Пленив Интеллигенцию
Идеей КОНВЕРГЕНЦИИ...
А СОЦИАЛЬНЫЙ ОРГАНИЗМ
Бессилен был на МЕРЫ...
В итоге  � СверхЛиберализм
И все его Химеры...
Шок, буквально едет крыша.
Рухнул пьедестал �
Внук Мальчиша � Кибальчиша
БУРЖУИНОМ стал!..
Тревожно... Ежедневно
                           Вести ждём...
Победы КАК Добиться?
ЕДИНЫМ быть стараться...
Речами тех, кто хочет вспять,
Опять? Не обольщаться!".
В выступлении Первого секретаря

Переславского райкома КПРФ А.М.
Дымы была поведана история возник�
новения музея. В 1960 году, в честь 90�
летия со дня рождения вождя револю�
ции, на месте сгоревшего дома Ганши�
ных рабочие переславской фабрики
"Красное эхо" установили памятную
доску. В 1969 году, в канун столетия
со дня рождения Ленина, по решению
Переславль�Залесского горкома КПСС,
усадьба Ганшиных  была восстановле�
на. Большую помощь в восстанови�
тельных работах, возведении жилищ�
но�бытовых и соци�
ально�культурных
объектов, устрой�
стве коммуникаций
и вообще комплек�
сной застройке Го�
рок оказал бывший
в ту пору первым
секретарём Ярос�
лавского обкома
КПСС Ф.И. Ло�
щенков. Осуще�
ствились газифи�

В.А. Байтулин.

Первый секретарь Переславского райкома КПРФ
А.М. Дыма и Г.И. Ерохина.

кация, центральное отопление и бла�
гоустройство поселка, построены были
школа и Дом культуры.

Несмотря на преобразование совхо�
за в акционерное общество, труженики
проголосовали за сохранение имени
Ленина в названии общества, ни один
акционер не решился на продажу ак�
ций частным лицам и, по возможности,
помогают в поддержании музея в соот�
ветствующем виде.

В заново отстроенном доме (бла�
го, что сохранилось фото усадьбы) от�
крылся ленинский музей. Он проводит
большую работу по пропаганде ленин�
ского наследия, возрождению чувства
патриотизма, высокой духовности, мо�
рально�нравственных принципов соци�
ализма. Неизменной хранительницей
ленинского наследия, большим энту�
зиастом и патриотом, горячо влюблен�
ной в историю и природу родного края
явилась Г.И.  Ерохина.

Затем слова попросил комсомолец
из Рыбинска Илья Середа. Он сооб�
щил, что в комсомол вступил в апреле
этого года. И подтолкнуло его к такому
шагу желание внести свой посильный
вклад в формирование общества спра�
ведливости.

Знакомясь с работами Ленина и
Маркса, он глубоко верит: будущее за
коммунизмом. Ему очень понравился
семинар и выступления ярославских
ученых. Ему было удивительно узнать,
что первая книга В.И.Ленина печаталась
в усадьбе купца Ганшина.

Другой комсомолец из Рыбинска
Валерий Журавлев рассказал, что
под его руководством ребята изучают
труды классиков марксизма�лениниз�
ма: "Манифест Коммунистической
партии" (Маркс и Энгельс), работу К.
Маркса "18 брюмера". Особенно на него
повлияло знакомство с трудом Ф. Эн�
гельса "Анти�Дюринг". В плане обсуж�
дение, насколько следует обладать кри�
тическим, а не критиканским, мышле�
нием, если желаем разобраться в об�
щественно�экономических процессах
по существу.

По окончании научного семинара
экскурсовод О.В. Тювина организо�
вала в течение часа знакомство с экспо�
зициями музея, рассказывая о значи�
мости появления книги Ленина  в борь�
бе за социальную справедливость в
Переславском крае. Она показывала на
примере сохранившихся раритетов и
документов того времени, насколько

бедно жили пере�
славские крестьяне.
Как она сказала, кто
сомневается и дума�
ет, что "все в царс�
кой России жили
под хруст француз�
ской булки", пусть
читают воспомина�
ния современников
о той жизни.

От имени ЯО
РУСО огромное
спасибо руко�

водству ЯО КПРФ во главе
с М.К. Парамоновым и
Э.Я. Мардалиевым, орга�
низовавшим выездное за�
седание ЯО РУСО, и руко�
водству Переславской
районной партийной орга�
низации во главе с А.М.
Дымой за теплый прием.

В.И. КОРНИЛОВ,
Председатель ЯО РУСО,

доц., к.э.н.Выступает И. Середа.

В. Журавлев.
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Почему наши
чиновники и си�
ловики не могут
остановить рабо�
ту сотен преступ�
ных колл�цент�
ров Украины?

"Говорит старший лейтенант ки�
берполиции Москвы", � бодро выдал
голос в телефоне. На став отвечать, я
просто "сбросил" звонок. Но мошен�
ник оказался настойчивым, и уже через
несколько секунд перезвонил снова:
"На каком основании вешаете трубку,
когда звонят правоохранительные орга�
ны?" � спросил тот же, но уже раздра�
женный голос с непривычным, "гарным"
акцентом. Таким "клоунам" сегодня
опасно даже просто отвечать по теле�
фону � могут записать ваш голос и за�
тем, смоделировав его, позвонить кол�
легам, друзьям и знакомым уже от ва�
шего имени…

Телефонные мошенники "прораба�
тывают" любое развитие разговора, у
них есть "заготовки" для любого раз�
вития событий, ответы на все вопросы,
которые может задать "клиент". Теле�
фонные мошенники специально обу�
чены и имеют колоссальный опыт.

С начала 2024 года активность те�
лефонных мошенников возросла в пол�
тора раза. На форуме "Кибербезопас�
ность в финансах" зампредседателя
правления Сбербанка Станислав Куз�
нецов отметил, что  92% всех звонков
в формате телефонного мошенниче�
ства совершается с территории Украи�
ны.

Всего сегодня по разным данным
на территории Украины расположено
около тысячи колл�центров, которые
ежедневно совершают порядка двадца�
ти миллионов звонков. На "удочку"
мошенников попадает каждый сотый
абонент. То есть, по весьма приблизи�
тельным подсчетам, примерно двести
тысяч человек в день становятся жерт�
вами телефонных "террористов".

Телефонные мошенники в своих
"легендах" продолжают представлять�
ся сотрудниками  правоохранительных
органов, служб безопасности финан�
совых организаций, сотрудниками "го�
суслуг", коммунальщиками, судебными
приставами, работниками почты и т.д.

"Важно помнить, что, какими бы ни
были легенды или инструменты зло�
умышленников, в основе их схем зача�
стую лежит социальная инженерия.
Поэтому важно следовать базовым пра�
вилам кибербезопасности: не сообщать
посторонним конфиденциальные све�
дения, коды из СМС и push�уведомле�
ний, не устанавливать на устройства (в
том числе смартфоны) никакие про�
граммы по просьбе звонящего, завер�
шать беседу, как только она покажется
сомнительной, и не перезванивать на
тот же номер, с которого поступил
вызов.

За прошлый, 2023 год, МВД назы�
вает цифру в 157 миллиардов. По оцен�
кам Сбера, в 2023 году мошенники ук�
рали у россиян более 250 миллиардов
рублей.

Этим летом в России зафиксиро�
вана "новая волна" телефонного мошен�
ничества. Преступники представляют�
ся сотрудниками крупных энергетичес�
ких компаний, и назначают "поверки
электросчетчиков", предлагают сделать
перерасчет платежей и предоставляют
скидки на услуги ЖКХ. На самом деле
их цель � получить код из SMS для до�
ступа к кабинету на портале "Госуслу�
ги". Большинство пострадавших � пен�
сионеры, но больше всего поражают
суммы причиненного ущерба.

Судя по цифрам Российское госу�
дарство "вчистую" проигрывает войну
с телефонными мошенниками. "Про�
цесс противодействия" не останавли�
вает мошенников, а "подстегивает" их.
Все уголовные дела, заведенные "по
факту"� это погоня пешком за уходя�
щим поездом. Не пора ли российской
власти  остановить этот "поезд", "уво�
зящий" на Украину сотни миллиардов
рублей?

Евгений ФЕДОРИНОВ.

В трубке � вор!


